

La Crónica de Hoy Sección: Metropoli 2024-03-10 02:05:38

162 cm²

Página: 11

1/1

Brugada crearía fondo para rescatar y promover tradiciones de los pueblos originarios

La candidata reivindicó la resistencia de las tradiciones y la cultura popular de los pueblos originarios, calificándolos como un verdadero orgullo de la ciudad

Gerardo Mayoral

metropoli@cronica.com.mx

Desde el emblemático kiosco de la Alameda Central, Clara Brugada, candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" conformada por Morena, PT y PVEM, anunció una iniciativa para preservar y fomentar las ricas tradiciones de los pueblos originarios de la Ciudad de México.

Clara Brugada destacó su compromiso al impulsar el primer carnaval de la Ciudad de México, una celebración destinada a reconocer y valorar las diversas tradiciones de las comunidades originarias. "Queremos que la ciudad completa conozca, reconozca y valore estas tradiciones y costumbres, así que vamos a impulsar el gran carnaval de la Ciudad de México", afirmó con entusiasmo.

En medio de la efervescencia de comparsas y grupos musicales representativos de diferentes pueblos originarios de la ciudad, la candidata anunció la creación de un fondo de apoyo destinado a rescatar y promover las tradiciones y la cultura de estos grupos en todos los espacios públicos. Este fondo busca ser un impulso significativo para preservar el patrimonio cultural intangible de la capital.

"La cultura de los pueblos originarios es a la que menos se apoya; ahora va a cambiar, vamos a apoyar con todo sus bailes, sus trajes y siempre con dignidad y con orgullo, así que la Ciudad de México será la ciudad de los carnavales, la Ciudad de los pueblos originarios", subrayó Brugada.

Desde el kiosco de la Alameda Central, un espacio representativo de la diversidad cultural de la capital, la candidata reivindicó la resistencia de las tradiciones y la cultura popular de los pueblos originarios, calificándolos como

un verdadero orgullo de la ciudad.

"Esta ciudad es de todos y aquí se conjugan muchas expresiones culturales, aquí se conjugan muchas luchas, aquí están las comparsas y los carnavales, pero en otro lado están las feministas luchando por su espacio, respeto a todas y todos, porque todos cabemos en esta gran ciudad", enfatizó Brugada.

Finalmente, Clara Brugada convocó a la población de los pueblos y barrios originarios a mantener con orgullo sus tradiciones y seguir respaldando la Cuarta Transformación. "De ahora en adelante, es orgullo ser de un pueblo originario, orgullo es tener raíces y siglos de tradiciones", concluyó, marcando un llamado a la preservación y valorización de la riqueza cultural de la Ciudad de México.



Página: 1, 11



Feministas boicotean evento de Brugada por invasión de "la marcadita"

Un colectivo feminista irrumpió en el evento "Encuentro con comparsas" de la candidata Clara Brugada, que se celebraría a un costado del Palacio de Bellas Artes en la alcaldía Cuauhtémoc.

Las inconformes solicitaban a la morenista que retirara el templete, sillas y carpa que se colocaron para su acto de campaña, ya que, aparentemente, la invasión del espacio afectó sus ventas durante la mañana de este sábado.

En el sitio, las manifestantes golpearon las vallas metálicas de la Alameda Central, mientras que el equipo de trabajo de Brugada forcejeó para impedirles el paso.

Aunque las mujeres aseguraron que la venta de artículos en el sitio es una alternativa para combatir la violencia económica, simpatizantes de Brugada reclamaron que eran enviadas por los partidos rivales para afectar la reputación de la candidata.

Previo a la llegada de la morenista, los organizadores decidieron cambiar el sitio del evento, al kiosco de la Alameda, con la finalidad de evitar más enfrentamientos • (Jorge Aguilar)



Los
organizadores
decidieron
cambiar el sitio
del evento, al
kiosco de la
Alameda, con
la finalidad
de evitar más
enfrentamientos.



RECLAMARON EL LUGAR COMO SUYO

Grupo de mujeres entorpece acto de Brugada junto a Bellas Artes

La aspirante de Morena tuvo que recorrer con simpatizantes la Alameda

ELBA MÓNICA BRAVO

Un grupo de mujeres impidió que la candidata de Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, encabezara un acto en el que se reuniría con integrantes de comparsas, el cual estaba previsto para realizarse a un costado del Palacio de Bellas Artes, donde se instalaron un templete, dos carpas y 200 sillas.

El equipo de la aspirante de la coalición Sigamos Haciendo Historia cambió la logística para que la morenista llegara a la Alameda Central. a unos metros de Bellas Artes, recorriera a pie desde la avenida Hidalgo al kiosco, que rodeó en una caminata con las comparsas y se tomó fotos con simpatizantes.

A pesar de que Brugada nunca se encontró con las quejosas, les respondió en su mensaje que la Ciudad de México "es de todos y aquí se conjugan muchas expresiones culturales, aquí se conjugan muchas luchas, aquí están las comparsas y los carnavales, pero en otro lado están las feministas luchando por su espacio; respeto a todas y todos, porque todos cabemos en esta gran ciudad".

A las 10:30 de la mañana las mujeres de la agrupación Merkadita Feminista de Ángela Peralta y Ángelas Violeta señalaron que en el lugar donde estaban las carpas ellas instalan "un punto violeta para atender gratuitamente a mujeres víctimas de violencia".

Duelo de gritos

Las manifestantes advirtieron que no permitirían el acto de campaña, por lo que algunas empujaban la vallas metálicas para derribarlas, y el equipo de Brugada –identificado con chalecos guinda–, trataba de que no fueran quitadas; los manotazos y empujones no pasaron a

Un hombre que no fue identificado como parte del equipo de Brugada Molina gritaba: "¡que no las manipulen, ya no cometan más delitos, las mujeres deben estar unidas, el espacio público es de todos¡" En respuesta, fue empujado mientras ellas le gritaban "¡ya cállate, güey!", y otras arrojaron las sillas sin que nadie resultara lesionado. Una activista decía con un megáfono: "no nos vamos a quitar, no les vamos a dejar hacer su pinche evento pedorro hasta que no nos den el espacio que nos pertenece, que hemos gestionado durante tres años". Los policías presentes no intervinieron, sólo permanecieron atentos y el equipo de campaña mejor se replegó.

En la zona de Bellas Artes y la Alameda es común que mujeres de diferentes agrupaciones coloquen sus puestos para vender mercancía.

En entrevista posterior, Brugada mencionó que es respetuosa y que no solicitará seguridad pública para su campaña, al tiempo que anunció que promoverá un fondo para apoyar las tradiciones y la cultura de los pueblos y barrios. Por la tarde, visitó Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco donde indicó que la policía debe dar un informe mensual al pueblo, y si no mejora la seguridad en dos meses deben ser removidos.



▲ Las mujeres que venden diversos productos a un costado del inmueble se molestaron por el uso de lo que llamaron su espacio, por el que han luchado durante





La Jornada Sección: Capital 2024-03-10 03:02:00

431 cm²

Página: 23

2/2



tres años; los representantes de algunos pueblos originarios de Iztapalapa hicieron el trayecto con la candidata por el parque. Fotos Cuartoscuro





CRONICADEHOY

El candidato a la jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, continúa conquistando corazones en las calles de la Ciudad de México. En esta ocasión visitó la glorieta de los coyotes y realizó una activación en el Crucero de las avenidas Universidad y Miguel Ángel de Quevedo en donde se acercó a las personas, automovilistas y hasta se subió al transporte público para presentarse.









El Heraldo de México Sección: CDMX 2024-03-10 01:27:08

129 cm²

Página: 7

1/1

SOLICITA BRUGADA "CARRO COMPLETO"

LLAMÓ A APOYAR A LA ALIANZA PARA GANAR

PRESIDENCIA Y CONGRESO

FRIDA VALENCIA



CDMX@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Durante su asamblea informativa en San Andrés Mixquic, en Tláhuac, la candidata de Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México, Clara Brugada, pidió a los presentes apoyar a la alianza formada por Morena-PT-PVEM a través del voto.

Por ello, invitó a la ciudadanía a que en las próximas elecciones se le otorgue el "carro completo" a la alianza.

"Este 2 de junio votemos por la doctora Claudia para la Presidencia de la República, por los candidatos a diputados federales y locales. Vamos con todo. Llegó la hora de continuar la transformación en la Ciudad de México y en el país", solicitó.

También se comprometió a crear un fondo para desarrollar la cultura de los carnavales, en un evento en la Δlameda @



 Es necesario darle continuidad a los proyectos, destacó.

 Además, pidió impulsar la creación de otros que hizo en Iztapalapa.



CULTURA

 Participó en un encuentro de comparsas en la Alameda.



 282 cm^2

Página: 17

1/2

QUIERE TABOADA ABRIR 500 ESTANCIAS INFANTILES

El candidato anuncia apoyo para madres y padres de familia con un salario rosa y escuelas de tiempo completo El aspirante a la jefatura de gobierno, Santiago Taboada Cortina, prometió la apertura de 500 estancias infantiles en la Ciudad de México, la implementación de un salario rosa y el regreso del modelo de escuelas de tiempo completo.

Desde la alcaldía Álvaro Obregón, el aspirante de la coalición Va por México, integrada por PRI, PAN y PRD, precisó ayer que el objetivo es apoyar a madres y padres de familia que trabajan y no tienen un lugar dónde dejar a sus hijos.

"Me genera mucho conflicto escuchar que ahora quienes se dicen que van a proteger a las mujeres qué hicieron, yo no escuché a ninguna de esas personas de ninguna de esas candidatas, cuando cancelaron las estancias infantiles, decir: 'yo voy a defender a las mujeres y a la niñez'.

"No las escuché, no hicieron nada, no hubo un programa que atendiera a esas más 500 estancias infantiles que había. Voy a regresar, por lo menos esas 500 estancias infantiles que estaban antes", comentó Taboada Cortina.

El cierre de estancias infantiles en la capital y el país fue por la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador, en 2019, de no entregar los recursos a estos lugares, sino, directamente, a madres y padres de familia debido a presuntos actos irregulares en las estancias.

El panista se comprometió a complementar las estancias infantiles con un salario rosa y las escuelas de tiempo completo. **Jonathan Castro**



±El Sol de México







La Crónica de Hoy Sección: Portada, Metropoli

2024-03-10 01:33:40

414 cm² Página: 1, 10

1/2

CDMX Jorge Aguilar - Página 10

Taboada firma compromiso para regresar estancias infantiles



Taboada firma compromiso para regresar estancias infantiles; lanza reto a Clara

Le propuso a Brugada que informe cuántos centros de cuidado mantuvo en Iztapalapa cuando Morena decidió cancelar el programa social; números que según Santiago, son nulos

de ese año se amanecía con la noticia de que se cancelaban las estancias infantiles, lo primero que hice fue decirle a mi secretario de finanzas: ¿Cuánto cuesta mantenerlas? Porque no las vamos a dejar caer. Vengo de una familia de mujeres que se han dedicado a la educación de la niñez, por eso ahora son una realidad en Álvaro Obregón, Coyoacán y Benito Juárez, donde gobierna la Alianza".

"Me genera mucho conflicto escuchar a esos que dicen que van a proteger a las mujeres ¿Oué hicieron cuando cancelaron las estancias? No escuché a ninguna candidata que hiciera un programa que las atendiera. Voy a regresar por lo menos las 505 estancias que estaban antes, si queremos reducir la brecha de desigualdad, empecemos por eso, para que las mujeres atiendan su responsabilidad al tener un lugar seguro para dejar a sus hijos y que estén tranquilas".

"Esa desigualdad viene desde el bolsillo, que cuando tengan oportunidades laborales, también para atender a la familia, es por eso que hablamos de un salario rosa porque tienen doble chamba, atender a sus hijos y lo demás de sus actividades, tenemos que regresar al modelo de escuela de tiempo completo".

Aunando a ello, aseguró que regresarán programas como el Seguro Popular, ya que actualmente, enfermedades como el cáncer y la diabetes, terminan con la vida de los capitalinos por la grave reducción al sector salud.

"Me comprometo públicamente y les hago el reto a los demás candidatos, quien gobernó seis años una alcaldía, ¿Cuántas estancias recuperó Clara Brugada en Iztapalapa? ninguna. Que firmen la promesa de recuperarlas".

"El 99 por ciento de la matrí- NICA cula de las estancias no vivían en Benito Juárez pero sus padres trabajaban ahí", mencionó.

Cuando lanzó el cuestionamiento, varias de las mujeres del público respaldaron el dicho de Taboada y aseguraron que en Iztapalapa y las demás alcaldías gobernadas por Morena, no se planeó un sistema de cuidados para los niños y niñas.

"Clara no recuperó ninguna, allá no tenemos nada de

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx El candidato Santiago Taboada, firmó ante decenas de mujeres en la alcaldía Álvaro Obregón, una promesa para regresar las más de 500 estancias infantiles que el Gobierno de Morena desapareció, cuando eliminó el sistema de cuidados para las madres que deseaban trabajar después de ser madres.

Presumió que durante su gestión como alcalde de Benito Juárez, mantuvo en su totalidad el recurso económico de todas las estancias de esa demarcación, a pesar de que el Gobierno de la Cuarta Transformación, decidió no otorgar más dinero a ese apoyo social desde 2019.

Además, lanzó un reto a su rival, Clara Brugada, que le informe a los capitalinos acerca de cuántos apoyos otorgó en su administración en Iztapalapa hacia las mujeres que necesitaban ayuda cuando requerían de un espacio de cuidados para sus hijos, cuando decidían laborar después de la maternidad.

"Cuando los primeros días



Página: 1, 10



eso, por eso estoy contigo", gritó una señora. "Allá las escuelas se están cayendo, no sirven para nada", exclamaron.

En ello, las mujeres que lo acompañaron lo abrazaron y bailaban por el regreso de las guarderías. "Vas muy bien, vamos a ganar, es lo que nos hacía falta, las estancias", decían.

Posteriormente, el candidato firmó el compromiso en el cual, en caso de resultar ganador el dos de junio, regresaría dicho programa social. Al mismo tiempo, las asistentes le decían; "No nos falles, por estamos contigo, estancias para todos".

AL PRESIDENTE Y A SHEINBAUM LES VALEN LOS NIÑOS: LÍA LIMÓN Una de las autoridades que constantemente ha reclamado al Gobierno de Morena la desaparición de las estancias es la alcaldesa con licencia de Álvaro Obregón, Lía Limón, quien afirmó, en entrevista, que ese partido solamente beneficia a los electores y desprotege a quienes no les otorgan un voto en las urnas.

"Antes de que lo cancelaran, tenía un beneficio en tres vías, apoyar a las madres, el impacto que tienen los niños en los primeros años, que es cuando se generan las condiciones neuronales y generan empleos entre las responsables y sus agentes. Había nueve mil 565 estancias en todo el país que atendían a 330 mil niños, la cancelación sin sustituirlo por otra política pública, dejó sin sustento a cientos de miles de madres"•



Presumió que durante su gestión como alcalde de Benito Juárez, mantuvo en su totalidad el recurso económico de todas las estancias de esa demarcación.

